
Fraktionsvorsitzender: Sebastian Laaser 
Fraktionsgeschäftsführerin: Elke Kieninger 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
Fraktion im Rat der Kreisstadt Unna 

 
  

Rathausplatz 1 
59423 Unna 

Telefon 02303103 252 
Fax        02303 103 250 

gf-fraktion@spdunna.de 
www.spdfraktionunna.de 

Herrn 
Bürgermeister 
Dirk Wigant 
-im Hause- 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

Unna, den 11. Juli 2023 
 
 
 
Antrag : Aufhebung der Schließung des Spielplatzes an der Saarstraße und Überplanung 
der Fläche zu einem grünen Aufenthaltsort für Kinder und Jugendliche 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Wigant, 
 
die SPD-Fraktion im Rat der Kreisstadt Unna beantragt, den Beschluss zur Aufgabe des Spielplatzes 
an der Saarstraße in Königsborn rückgängig zu machen und die zurzeit gesperrte Fläche mit dem Ziel 
zu überplanen, einen grünen Aufenthaltsort für Kinder und Erwachsene im Quartier zu schaffen. 
Dabei soll es auch künftig ein Angebot an Spielgeräten geben.  
  
  
Begründung 
 
Im Rahmen einer Spielplatzüberprüfung wurde beschlossen, den Spielplatz an der Saarstraße 
aufzugeben, die Grünfläche aber weiterhin zu pflegen. Aktuell ist ein Spielverbot durch die Stadt 
Unna erteilt. Der Zustand der ungenutzten Fläche und fehlende Spielmöglichkeiten für Kinder im 
Quartier führen zu berechtigter Kritik der  Anlieger*innen. 
  
Die Saarstraße ist eine sogenannte verkehrsberuhigte Straße, in der spielende Kinder und 
Fußgänger*innen Vorrang haben. Sie wird als sicherer Verbindungsweg im Quartier bevorzugt 
genutzt. Vor dem Hintergrund des Zuzugs vieler junger Familien in das Viertel ist auch die Bedeutung 
eines wohnortnahen Spielplatzes wieder gestiegen. Die SPD-Fraktion greift deshalb die Anregung von 
Anlieger*innen der Saarstraße auf, die Spielfläche als öffentlichen Raum mit Aufenthaltsqualität neu 
zu überdenken und bittet die Verwaltung entsprechende Gespräche mit den Bürgerinnen und 
Bürgern zu führen, die befürchten, dass weitere Flächen versiegelt und als Parkplätze genutzt werden 
sollen.  In Zeiten der Klimakrise werden kühle und entsiegelte Aufenthaltsorte auch in den Ortsteilen 
für Kinder und Erwachsene immer wichtiger. Der jetzige Standort bietet Schatten und Ruhe und sollte 
zum Wohle der Menschen im Quartier entsprechend genutzt werden.  
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Sebastian Laaser, Fraktionsvorsitzender 


